



FOTOGRAFÍAS - <https://bit.ly/3Xw6B6X>

AUDIO - <https://bit.ly/3WxQ00H>

VIDEO - <https://bit.ly/3D8HleP>

Comunicado conjunto no. 005  
Ciudad de México, 23 de enero de 2023

## Entregan titulares de la SEP e IPN Presea Lázaro Cárdenas a la comunidad politécnica del país

- Condecoran a exdirectoras, exdirectores de escuelas y centros de investigación; docentes y estudiantes de los ciclos escolares 2020, 2021 y 2022 pendientes por la pandemia <https://cutt.ly/PreseaLCardenas>
- Actual administración enfrenta el reto de remontar muchos años de desinterés por la educación pública: Leticia Ramírez Amaya
- El galardón manifiesta los más altos principios y valores del IPN, de una comunidad que se adapta a las adversidades y propone alternativas: Arturo Reyes Sandoval
- Asisten el coordinador de asesores de la Presidencia de la República, Lázaro Cárdenas Batel, y la directora general del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla

La titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Leticia Ramírez Amaya, y el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Arturo Reyes Sandoval, encabezaron la entrega de la Presea Lázaro Cárdenas, en reconocimiento al trabajo y aportaciones de estudiantes, docentes e investigadores que integran su comunidad en todo el país.

Durante el acto, que se realizó en el Patio del Trabajo del edificio sede de la SEP, con la presencia del coordinador de asesores de la Presidencia de la República, Lázaro Cárdenas Batel, y de la directora general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) María Elena Álvarez-Buylla Roces, señaló el reto que enfrenta la actual administración para remontar muchos años de desinterés por la educación pública, la misma con la que el presidente Lázaro Cárdenas impulsó el desarrollo del país.

Ramírez Amaya subrayó que para dignificar y revalorar la escuela pública se requiere a docentes, estudiantes y trabajadores del sector, pues de esa forma se rompe con la descalificación de las instituciones públicas, el pragmatismo, el utilitarismo, el racismo y el clasismo.



Dijo que las y los jóvenes estudiantes del IPN muy pronto estarán en los espacios de investigación, frente a las aulas y en los centros de trabajo asumiendo lo que un mundo cada vez más complejo demanda a partir de la colaboración e integración.

“Nadie puede dudar de la excelencia de los egresados del Politécnico, todos reconocemos los aportes a la investigación y en la práctica profesional de la comunidad politécnica.”

Por ello, destacó el apoyo y acompañamiento del gobierno federal a través del Programa de Becas para el Bienestar Benito Juárez García, que en las escuelas públicas de nivel Medio Superior registra más de 4 millones de beneficiarios en todo el país.

Destacó que, aunque no se entregó la presea Lázaro Cárdenas en 2020, 2021 y 2022, la pandemia no trastocó la vocación de servicio, sino que la avivó, y aseguró que a la par de las y los profesionales de la salud, el Sistema Educativo Nacional, estudiantes y docentes del Politécnico estuvieron al frente, trabajando y aportando soluciones.

Recordó que, desde el 1 de enero de 1936, cuando se promulgó el decreto del presidente Lázaro Cárdenas del Río para la creación del IPN, se impuso el objetivo de formar ingenieros y técnicos que contribuyeran a la soberanía científica y tecnológica de México.

Indicó que el Politécnico es parte del vasto y sólido legado del general Cárdenas, quien consumó y materializó la Revolución mexicana, por lo que hoy es inspiración para la Cuarta Transformación; el bienestar colectivo y la atención a los sectores más desprotegidos.

Comentó que el IPN es una institución fundamental en el desarrollo profesional de muchos mexicanos y extranjeros que han tenido la vocación de estudiar alguna ingeniería, ciencias de la salud o biológicas, humanidades o ciencias administrativas y sociales.

“Hoy nos encontramos con un instituto con amplia gama de carreras y posgrados en 22 entidades federativas, además de la muy importante presencia en la Ciudad de México, y con un amplio programa de movilidad académica”, destacó.



Acompañado por exdirectores generales y familiares de los galardonados, el director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval, expresó que esta medalla honra la memoria del ilustre fundador de la institución, el general Lázaro Cárdenas.

“En él se manifiestan los más altos principios y valores del IPN, de una comunidad que se adapta a las adversidades, propone alternativas y ofrece caminos diversos para salir adelante en beneficio de México.”

Subrayó que el Politécnico actualmente tiene matrícula de 220 mil estudiantes, con lo que avanza en su internacionalización e impulsa los grandes proyectos del Gobierno de México con el conocimiento e innovaciones de sus estudiantes y docentes, así como con infraestructura y equipamiento de frontera.

Destacó que, con el Laboratorio Nacional de Vacunología y Virus Tropicales, México avanza en la consolidación de su soberanía científica y en el desarrollo de vacunas y biofármacos. Su infraestructura, indicó, permitirá hacer realidad el primer programa de Posgrado en Vacunología a nivel mundial.

Resaltó que la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería campus Palenque impactará en el desarrollo y bienestar de la región sur-sureste al atender necesidades de formación derivadas del proyecto Tren Maya.

Informó que el Centro de Innovación e Integración de Tecnologías Avanzadas Ciudad Juárez inició un nuevo modelo de vinculación y transferencia tecnológica. Añadió que el Centro Interdisciplinario de Ciencias Marinas figura como líder en educación de posgrado en ciencias marinas y pesqueras.

Reyes Sandoval mencionó los grandes esfuerzos de equipamiento e infraestructura de los Centros Interdisciplinarios de Ciencias de la Salud, unidades Milpa Alta y Santo Tomás, además de la puesta en marcha del Laboratorio de Pesados de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (Upiita).

Expresó su beneplácito porque, por primera ocasión en la historia del IPN, se realizó el examen de admisión a nivel superior en línea, lo cual contribuye a disminuir gastos de traslado a los aspirantes y amplía la oportunidad para que jóvenes de escasos recursos puedan ejercer su derecho a la educación. “Ahora tenemos estudiantes de Estados Unidos, Canadá, Chile y Colombia”.



En representación de las personas galardonadas, la alumna de la Escuela Superior de Turismo, Claudia Caridad Tusell Rey, señaló que el IPN se caracteriza por ser una bandera del saber, del desarrollo de la ciencia y la tecnología del país, y es un símbolo de la equidad y la inclusión.

Agregó que referirse al Politécnico es valorar y resaltar su innovación y liderazgo, así como su bien ganado prestigio educativo, que es orgullo de la nación, que hoy reconoce a un grupo de estudiantes y personas destacadas, "que nos hemos comprometido a defender su identidad".

Sostuvo que recibir la Presea Lázaro Cárdenas los convierte en ejemplo de esfuerzo, dedicación y compromiso, por lo que se encuentran implicados, desde ya, en las alternativas que surjan para la mejora de la calidad de todos los procesos educativos en el Politécnico.

Claudia Tusell reconoció a todos los educadores de la institución y del país, quienes han sido artífices esenciales en su formación y han hecho posible este momento de satisfacción y orgullo, "ellos son la clave de este proceso transformador que, en materia educativa, el país está llevando a cabo".

Asistieron también el subsecretario de Educación Superior de la SEP, Luciano Concheiro Bórquez; el titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México (AEFCM), Luis Humberto Fernández Fuentes; el secretario general del IPN, Carlos Ruiz Cárdenas; y el secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda Salas.

Lista de galardonados: <https://cutt.ly/PreseaLCardenas>

---000---